
Protokoll der FSK-Februarsitzung

Fachschaft Materialwissenschaften

22.02.2011

Beginn: 18:35
Ende: 20:15
Anwesende: Sebastian Mauthofer (iST), Elisabeth Steckner (FB 16), Christian Bölling 
(FB 16), Oliver Habech (FB 4), Pascal Flach (FB 20), Manuel Sepehri (FB 20), Maxi 
Berberich (FB 10), Kay Müller (FB 5), Florian Müller (FB 11), Tim Hundhausen (FB 
11), Katharina Gröpl (FB 11), Stephan Voeth (AStA/FB 18), Ulla Hauf (FB 11)
Redeleitung: Ulla Hauf
Protokoll: Tim Hundhausen

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzungen

Die Protokolle aus der FSK in der Chemie (Dezember) und bei der Biologie (Januar) 
können noch nicht genehmigt werden. Sollen in der nächsten Sitzung genehmigt 
werden.

TOP 2: Neues aus den Fachschaften

Informatik: Probleme beim Erstellen der Prüfungspläne bei TuCaN. Nur die Module zu 
denen ein aktuelles Angebot besteht  werden in TuCaN  angezeigt. (vergangene Module 
sind nicht sichtbar).

iST: Es gab ein Studienbereichstreffen der betroffenen Fachschaftler, wo 
studienbereichstypische Probleme angesprochen wurden.

AStA: Neues Logo wurde vorgestellt. Hintergrund zum Symbol der Eule wurden 
erläutert. Erste Nutzung auf den Semesterticketflyern (Werden ab Anfang März 
ausgeteilt).

TOP 3: FS-Zeitung Finanzierung

Hintergrund: Die Maschinenbauer haben die letzten Jahre immer 590 Euro  vom AStA 
für ihre FS-Zeitung erhalten. Anträge über 400 Euro können nicht direkt bewilligt 
werden sondern müssen durch das StuPa genehmigt werden. Nur MB-Fachschaft in den 
Haushaltsplan aufnehmen? Der Ablauf war problematisch, die Kosten zweitrangiges 
Problem.



TOP 4: TuCaN                                                       22.02.2011

Laut Bericht des letzten Lenkungskreises:
94.000 Prüfungsanmeldungen (realistische Zahl)
=> enorme Entlastungen des TU-Personals durch TUCaN
 Projektleitung zufrieden mit der Leistung des Systems.

Automatische Anmeldung zu allen im Studienplan vorgesehenen Studienleistungen 
wurde diskutiert. Die Regelung wird der Verwaltung überlassen.

Anmeldefrist von 4 Wochen vor der Prüfung statt  Anmeldezeitraum im Dezember/Juli 
wurde disskutiert. Die Anmeldung bis 4 Wochen vor der Prüfung wurde befürwortet 
allerdings muss trotzdem die Anmeldung im Anmeldezeitraum  ermöglicht werden. 
Technisch dürfte diese Konfiguration im TuCaN möglich sein. Eine Erinnerung an den 
Anmeldezeitraum ist erwünscht.

Die Masterveranstaltungen die noch während des Batchlors besucht werden müssen in 
TuCaN noch  konfiguriert werden, da es ein Problem mit Veranstaltungen in diesem 
Zeitraum gibt. Nur das Studienbüro kann in solchen Fällen Änderungen manuell 
vornehmen.

Es wird in jedem Fall versucht, die Studierenden zum Studienerfolg zu bringen. 
Deshalb werden Diploma-Prüfungen, die formal nicht mehr angeboten werden sollten, 
bei Bedarf trotzdem noch angeboten.? sicher?

TuCaN-Treffen: 10.3.11 16 Uhr, Physik-Dekanat, Raum wird per E-Mail 
bekanntgegeben.

TOP 5: CISP

Resolution gegen die Auflösung der CISP wurde verlesen und diskutiert. 
Änderungsvorschläge wurden übernommen. Der Text wird angehängt. Einstimmig 
wurde beschlossen, die Resolution einzubringen. Stephan schickt die Resolution ans 
Präsidium, sobald eine fertige Version existiert.

TOP 6:  FS-Telefone

Höchstgrenze für Telefonatskosten mit Beantragung von Mehrausgaben wurde 
vorgeschlagen, da bei 3 Fachbereichen die Ausgaben sehr hoch sind.  Fachschaft-
Flatratehandy als Konzept wurde vorgeschlagen. Für Beschlussfindung sind zu wenige 
Leute anwesend. Das Thema wird in der nächsten FSK weitergeführt.



TOP 7: OPEN SPACE                                       22.02.2011

Spezielle Treffen nur für Studierende wurden vom Präsidium organisiert. Das Verhalten 
des Präsidents bezüglich der bereits stattgefundenen "Open Space-Konferenz" wurde 
stark kritisiert, da Studenten zu hauptsächlich Studierendenprobleme betreffenden 
Sitzungen explizit nicht eingeladen wurden.  Es wurde vorgeschlagen, das Präsidium 
um das Ausrichten einer richtigen Open Space-Konferenz mit Information der 
Studierenden über die Ergebnisse der letzten Konferenz und einer echten 
Zusammenarbeit zwischen Studenten, WiMis und Professoren zu bitten. 
Zusammenarbeit mit den WiMis wurde vorgeschlagen.  Das Treffen nur mit den 
Studenten und Prof. Motzko wird abgesagt, da die Problematik oft genug in 
Studentischenkreisen besprochen wurde und daher keine neuen Erkentnisse in Aussicht 
sind. Stephan verfasst eine E-Mail an den Präsidenten diesbezüglich, in der auch um die 
bekanntgabe der "open-Space-Konferenz" gebeten wird.

Sonstiges

Zu den Zulassungsbeschränkungen: Stellungnahme von allen Fachbereichen wurden 
gefordert.

Nächster Termin bei den Bauingenieuren. Termin und Räumlichkeiten wird nächste 
Woche bekanntgegeben.


